

Publikationen

Christian Lenk, Prof. Dr.
Stand: März 2019

A1: Monographien und Herausgeberschaften

1. G Duttge, C Lenk (Hrsg.) (2019): Das sogenannte Recht auf Nichtwissen. Normatives Fundament und anwendungspraktische Geltungskraft. Mentis Verlag, Paderborn.
2. Lenk C, Duttge G, Fangerau H (Hrsg.) (2014) Handbuch Ethik und Recht der Forschung am Menschen. Springer: Heidelberg & Berlin.
3. Lenk C, Sándor J, Gordijn B (Hrsg.) (2011) Biobanks and Tissue Research – The Public, the Patient and the Regulation. Springer: Dordrecht, NL et al.
4. Lenk C, Beier K, Hoppe N, Wiesemann C (Hrsg.) (2011) Human Tissue Research – A Discussion of the Ethical and Legal Challenges from a European Perspective. Oxford University Press: Oxford, UK.
5. Beier K, Schnorrer S, Hoppe N, Lenk C (2011) The Ethical and Legal Regulation of Human Tissue and Biobank Research in Europe. Universitätsverlag Göttingen, univerlag/uni-goettingen.de.
6. Lenk C (2008) Komplementäre Ansätze der Forschungsethik. Kumulative Habilitationsschrift an der Medizinischen Fakultät der Universität Göttingen.
7. Lenk C, Hoppe N, Andorno R (Hrsg.) (2007) Ethics and Law of Intellectual Property. Current Problems in Politics, Science and Technology. Ashgate Publishing: Aldershot, UK.
8. ter Meulen R, Biller-Andorno N, Lenk C, Lie R (Hrsg.) (2005) Evidence-based Practice in Medicine and Health Care. A Discussion of the Ethical Issues. Springer Verlag: Berlin & Heidelberg.
9. Gimmler A, Lenk C, Aumüller G (Hrsg.) (2002) Health and Quality of Life. Philosophical, Medical, and Cultural Aspects. Ethik in der Praxis Bd. 9, Lit Verlag: Münster.
10. Lenk C (2002) Therapie und Enhancement. Ziele und Grenzen der modernen Medizin. Münsteraner Bioethische Schriften Bd. 2, Lit Verlag: Münster.

A2: Zeitschriftenartikel / Artikel in seriellen Publikationen

11. Flatau, L; Reitt, M; Duttge, G; Lenk, C; Zoll, B; Poser, W; Weber, A; Heilbronner, U; Rietschel, M; Strohmeier, J; Kesberg, R; Schulze, Th (2018): Genomic information and a person's right not to know: A closer look at variations in hypothetical informational preferences in a German sample. Plos One 13(6): e0198249. [IF: 2,806]

12. Duttge, G; Engel, W; Zoll, B; Schulze, Th; Poser, W; Lenk, C; Weber, AK; Flatau, L; Frommeld, D; Hourri, L; Reitt, M; Smogavec, M; Tukuser, X (2016): Empfehlungen zum anwendungspraktischen Umgang mit dem „Recht auf Nichtwissen. “ Zeitschrift für Medizinrecht 34: 399-405.
13. Groß, D; Lenk, C; Urtzig, B (2016): Normative Rahmenbedingungen der Rekrutierung und Nutzung extrahierter Zähne in Forschung und Lehre. Ethik in der Medizin 28: 21-31 [IF: 0,538]
14. Beier, K; Lenk C (2015): Biobanking strategies and regulative approaches in the European Union: recent perspectives. Journal of Biorepository Science for Applied Medicine 3(1): 69-81.
15. Lenk, C; Frommeld, D (2015): Different Concepts and Models of Information for Family-Relevant Genetic Findings: Comparison and Ethical Analysis. Medicine, Health Care & Philosophy 18(3):393-408. [IF: 1,303]
16. Lenk C, Hoppe N (2014) Research Governance in placebo-controlled trials: Is the EMA/ICH position consistent in itself and in accordance with the Declaration of Helsinki? Medical Law International. Vol. 14, No. 3: 115-132.
17. Lenk C, Duttge G (2014): Ethical and legal framework and regulation for off-label use: European perspective. Therapeutics & Clinical Risk Management 10: 537-46. [IF: 1,405]
18. Ott R, Lenk C, Miller N, Neuhaus Bühler R, Biller-Andorno N (2012) Neuroenhancement – Perspectives of Swiss Psychiatrists and General Practitioners. Swiss Medical Weekly 142: w13707. [IF: 1,895]
19. Lenk C (2012) Off-label Drug Use in Paediatrics: A World-wide Problem. Current Drug Targets, 13(7): 878-884. [IF: 3,061]
20. Lenk C, Beier K (2012) Is the Commercialisation of Human Tissue and Body Material Forbidden in the Countries of the European Union? Journal of Medical Ethics 38(6):342-346 [IF: 1,391]
21. Lenk C (2011) Mein Körper – mein Eigentum? Aus Politik und Zeitgeschichte 20-21, 16. Mai 2011: 22-27.
22. Lenk C (2010) Ökonomie der Körperteile. Wie weit reicht das Kommerzialisierungsverbot des menschlichen Körpers? Berliner Debatte Initial 21-4, 9-18.
23. Goebel J, Pickardt Th, Bedau M, Fuchs M, Lenk C, Paster I, Spranger T, Stockter U, Bauer U, Cooper D, Krawczak M (2010) Legal and Ethical Consequences of International Biobanking from a National Perspective: The German BMB-EU Coop Project. European Journal of Human Genetics, 18(5):522-5. [IF: 4,319]
24. Lenk C, Koch Ph, Zappel H, Wiesemann C (2009) Off-label, Off-limits? Parental Awareness and Attitudes towards Off-label Use in Paediatrics. European Journal of Pediatrics 168:1473-1478. [IF: 1,907]
25. Lenk C, Biller-Andorno N (2008) Evidenz-basierte Medizin und selektive Benachteiligung. Bulletin der Vereinigung der Schweizerischen Hochschuldozierenden. 34 (3/4): 25-31.

26. Lenk C, Beier K, Hoppe N (2008) Gewebeforschung und Biobanken in Europa: Das Tiss.EU-Projekt zu ethischen und rechtlichen Aspekten. Deutsche Zeitschrift für klinische Forschung. 12: 36-44.
27. Lenk C (2008) Gibt es das Recht auf Eigentum am eigenen Körper? Ein Beitrag zur Forschungsethik in der kantischen Tradition der Aufklärung. Zeitschrift für medizinische Ethik 54:13-22.
28. Lenk C (2007) Enhancement – Modellierung eines Ideals. Schweizer Monatshefte. Zeitschrift für Politik Wirtschaft Kultur 6:18-20.
29. Lenk C (2007) Is Enhancement in Sport Really Unfair? Arguments on the Concept of Competition and Equality of Opportunities. Sport, Ethics and Philosophy 1(2):218-228.
30. Lenk C, Biller-Andorno N (2007) Nanomedicine – Emerging or Re-Emerging Ethical Issues? A Discussion of Four Ethical Themes. Medicine, Health Care and Philosophy 10(2):173-184. [IF: 0,756]
31. Lenk C (2007) Auf dem Weg zu einem einheitlichen Krankheitsbegriff? Eine Bestandsaufnahme. Erwägen Wissen Ethik 18(1):115-117.
32. Lenk C, Alt-Epping B (2006) Medizinethische Aspekte evidenz-basierter Leitlinien in der Onkologie. Forum – Zeitschrift der Deutschen Krebsgesellschaft 2006/5:21-22.
33. Lenk C (2006) Enhancement: Den gesunden Körper verbessern? Bulletin der Schweizerischen Akademie der Medizinischen Wissenschaften (dtsch./franz.) 2006/3:1-4.
34. Schäfer C, Lenk C, Kölbl O (2006) Unterricht in Medizinethik im Rahmen der klinischen Ausbildung von Medizinstudenten. Ein Erfahrungsbericht aus der Radioonkologie. Der Radiologe 46:1069-1076. [IF: 0,468]
35. Lenk C, Biller-Andorno A, Alt-Epping B, Anders M, Wiesemann C (2005) Ethik und Fallpauschalen. Welche Veränderungen in der Patientenversorgung sind zu erwarten? Deutsche Medizinische Wochenschrift 130:1653-1655. [IF: 0,653]
36. Lenk C (2004) Welche ethischen Aspekte hat die Einführung der Diagnosis Related Groups (DRG)? Die Schwester 4:9-10.
37. Lenk C (2004) Nanotechnologie in der Medizin. Versuch einer Bewertung aus medizinethischer Perspektive. Kultur & Technik – Das Magazin aus dem Deutschen Museum 2:18-22.
38. Lenk C, Biller-Andorno N, Merkel T, Wiesemann C (2004) Medizin als kulturelle und moralische Praxis. Zu den Aufgaben des Medizinethikunterrichts im Medizinstudium. Zeitschrift für Medizinische Ethik 50:3-10.
39. Biller-Andorno N, Lenk C, Leititis JU (2004) Ethics, Evidence-Based Medicine, and Hospital Management. Journal of Medical Ethics 30:136-140. [IF: 1,391]

40. Lenk C, Radenbach K, Dahl M, Wiesemann C (2004) Non-Therapeutic Research with Minors: How Do Chairpersons of German Research Ethics Committees Decide? *Journal of Medical Ethics* 30:85-87. [IF: 1,391]
41. Biller-Andorno N, Lenk C (2003) Ethische Aspekte der Evidenz-basierten klinischen Medizin. *Zeitschrift für ärztliche Fortbildung und Qualitätssicherung* 97:681-687.
42. Lenk C (1999) Institutionen der Wissenschaftsethik in Deutschland.“ *Das Parlament* 49-[23]:5.

A3: Beiträge in Sammelbänden

43. Lenk C: Data, Body Material and the Person: Searching for common ground in the international regulation of genomic research. In: Duttge G, Sax U, Schweda M, Umbach N (Hrsg.): *Ethische, rechtliche und technologische Fragen genomischer Hochdurchsatzdaten in der klinischen Praxis*. Mohr-Siebeck Verlag: Tübingen (im Druck).
44. Lenk C; Hall S (2019): Access to health care in emerging and industrialised nations: A comparison between South Africa and Germany. In: Steger, F. (Hrsg.): *Diversität im Gesundheitswesen*. Alber Verlag, Freiburg: 128-161.
45. Lenk C; Frommeld D (2019): Ethische und soziologische Aspekte des Rechtes auf Nichtwissen. In: Duttge G, Lenk C (Hrsg.): *Das sogenannte Recht auf Nichtwissen. Normatives Fundament und anwendungspraktische Geltungskraft*. Mentis, Paderborn: 49-68.
46. Lenk C (2019): Empirische Begleitstudie im Rahmen des BMBF-Projekts "Normatives Fundament und anwendungspraktische Geltungskraft des Rechts auf Nichtwissen": Normative Schlussfolgerungen aus ethischer Perspektive. In: Duttge G, Lenk C (Hrsg.): *Das sogenannte Recht auf Nichtwissen. Normatives Fundament und anwendungspraktische Geltungskraft*. Mentis, Paderborn: 168-172.
47. Lenk C (2018): Gesundheit als Leitvorstellung und das technisch Machbare in Medizin und Naturwissenschaften. In: Weidmann B & Woedtke Th v (Hrsg.): *Das menschliche Maß. Orientierungsversuche im biotechnologischen Zeitalter*. Evangelische Verlagsanstalt: Leipzig 2018: 109-143.
48. Fangerau H, Braune F, Lenk C (2017): Predictive Diagnostic Testing for Late-Onset Neurological Diseases in Asymptomatic Minors: ‚Do No Harm‘ and the Value of Knowledge. In: M Gadebusch Bondio, F Spöring, J Gordon (Eds): *Medical Ethics, Prediction, and Prognosis. Interdisciplinary Disciplines*. Routledge Publishing: 55-65.

49. Lenk C (2016): Philosophical Issues of Nanomedicine. In: Schramme T & Edwards S (Hrsg.), Handbook of the Philosophy of Medicine. Springer: Dordrecht, NL: 729-740.
50. Lenk C (2016): Normative und deskriptive Gesundheitsbegriffe. In: Schroeder, P. & Kuhn, J. (Hrsg.): Ethik in den Gesundheitswissenschaften – Eine Einführung. Beltz Juventa: Weinheim & Basel: 34-42.
51. Lenk C (2016): Forschungsethik – die Rolle von Ethikkommissionen. In: Schroeder, P. & Kuhn, J. (Hrsg.): Ethik in den Gesundheitswissenschaften – Eine Einführung. Beltz Juventa: Weinheim & Basel: 406-414.
52. Lenk C (2015): Was ist Gesundheit? Medizinphilosophische Überlegungen zum Verständnis von Gesundheit als Gleichgewichtszustand. In: Albrecht, R; Knoepffler, N; Eberbach, W (Hrsg.): Wozu gesund? - Prävention als Ideal. Königshausen & Neumann: 23-38.
53. Lenk C (2015): Gene therapy and the brain. In: Clausen J & Levy N, Handbook of Neuroethics. Springer: Dordrecht, NL, S. 859-869.
54. Lenk C (2014): Biobanken. Handbuchartikel in: Lenk C, Duttge G, Fangerau H (Hrsg.) Handbuch Ethik und Recht der Forschung am Menschen. Springer: Heidelberg & Berlin: 419-425.
55. Lenk C (2014): Placebo. Handbuchartikel in: Lenk C, Duttge G, Fangerau H (Hrsg.) Handbuch Ethik und Recht der Forschung am Menschen. Springer: Heidelberg & Berlin: 223-228.
56. Lenk C, Noll-Hussong M (2014): Risiko. Handbuchartikel in: Lenk C, Duttge G, Fangerau H (Hrsg.) Handbuch Ethik und Recht der Forschung am Menschen. Springer: Heidelberg & Berlin: 239-246.
57. Lenk C (2014): Unethische Forschung und gute wissenschaftliche Praxis. Handbuchartikel in: Lenk C, Duttge G, Fangerau H (Hrsg.) Handbuch Ethik und Recht der Forschung am Menschen. Springer: Heidelberg & Berlin: 279-285.
58. Lenk C (2014): Fortpflanzungsmedizin und die Forderung nach reproduktiver Selbstbestimmung. In: Steger, F (Hrsg.) Bedroht Entscheidungsfreiheit Gesundheit und Nachhaltigkeit? Zwischen notwendigen Grenzen und Bevormundung. Mentis, Münster: 39-55.
59. Lenk C (2013) Konzeptionen von Gerechtigkeit und der Umgang mit begrenzten Ressourcen. In: Dengler K, Fangerau H (Hrsg.): Zuteilungskriterien im Gesundheitswesen: Grenzen und Alternativen. Bielefeld: 77-111.
60. Lenk C, von Selle C (2013) Ethische Grundsätze für den Umgang der Museen und Sammlungen mit menschlichen Überresten. In: Deutscher Museumsbund (Hrsg.): Empfehlungen zum Umgang mit menschlichen Überresten in Museen und Sammlungen. Berlin: 42-47.
61. Lenk C (2013) Enhancement. In: Gröschner R, Kapust A, Lembcke O (Hrsg.): Wörterbuch der Würde. UTB: München et al.: 255-257.

62. Lenk C (2013) Is Human Enhancement Unnatural and Would this Be an Ethical Problem? In: Tolleneer J, Sterckx S, Bonte P (Hrsg.): Athletic Enhancement, Human Nature and Ethics. Threats and Opportunities of Doping Technologies. Springer: Dordrecht, NL et al.: 45-57.
63. Lenk C (2012) Donors and Users of Human Tissue for Research Purposes. Conflict of Interests and Balancing of Interests. In: Dabrock P, Taupitz J, Ried J (Hrsg.): Trust in Biobanking. Dealing with Ethical, Legal and Social Issues in an Emerging Field of Biotechnology. Springer: Heidelberg et al.: 83-95.
64. Lenk C (2012) Zweiklassenmedizin und/oder Solidargemeinschaft? Ethische Grundlagen und innere Widersprüche des deutschen Gesundheitssystems. In: Brudermüller G, Seelmann K (Hrsg.): Zweiklassenmedizin? Würzburg: 41-56. [Wiederabdruck, aktualisierte Fassung von Lenk 2004/AEM]
65. Lenk C (2012) Biobanken und genetische Forschung an menschlichem Gewebe – sind die ethischen Vorgaben der Deklaration von Helsinki übertragbar? In: Ehni H.J., Wiesing U.: Die Deklaration von Helsinki. Revisionen und Kontroversen. Köln: 56-88.
66. Beier K, Lenk C (2011) A Unified European Approach on Tissue Research and Biobanking? A Comparison. In: Lenk C, Sándor J, Gordijn B (Hrsg.) Biobanks and Tissue Research – The Public, the Patient and the Regulation. Springer: Dordrecht, NL et al.: 143-164.
67. Lenk C (2011) Enhancement vor dem Hintergrund verschiedener Konzepte von Gesundheit und Krankheit. In: Viehöver W, Wehling P (Hrsg.) Entgrenzung der Medizin. Von der Heilkunst zur Verbesserung des Menschen? Transcript Verlag, Bielefeld.
68. Lenk C (2011) Taking solidarity seriously: do biobank institutions have a moral obligation to inform their patients on incidental health findings? In: Lenk C, Beier K, Hoppe N, Wiesemann C (Hrsg.) Human Tissue Research – A Discussion of the Ethical and Legal Challenges from a European Perspective. Oxford University Press: Oxford, UK.
69. Anders M, Lenk C (2011) Bronchialkarzinom-Patienten im DRG-System. Eine Fallstudie aus Niedersachsen. In: Wild V, Pfister E, Biller-Andorno N (Hrsg.): DRG und Ethik. Ethische Auswirkungen von ökonomischen Steuerungselementen im Gesundheitswesen. EMH Schweizerischer Ärzteverlag Basel: 95-109.
70. Lenk C (2010) Gesellschaftsvertrag und Recht auf öffentliche Gesundheitsversorgung. In: Heubel F, Kettner M, Manzeschke A (Hrsg.): Die Privatisierung von Krankenhäusern. Ethische Perspektiven. VS Verlag für Sozialwissenschaften, Wiesbaden 2010: 101-115.
71. Lenk C, Hoppe N (2009) Using Tissue and Material from the Human Body for Biomedical Research: Proposals for a Normative Model. In: Steinmann M, Sykora P, Wiesing U (Hrsg.): Altruism Reconsidered. Exploring New Approaches to Property in Human Tissue. Ashgate Publishing, Farnham, UK.

72. Lenk C (2008) Kognitives Enhancement und das ‚Argument des offenen Lebensweges.‘ In: Schöne-Seifert B, Talbot D, Opolka U, Ach JS (Hrsg.): Neuro-Enhancement. Ethik vor neuen Herausforderungen. Mentis Verlag, Paderborn: 93-106.
73. Lenk C (2008) Gentransfer zwischen Therapie und Enhancement. In: Hucho F, Müller-Röber B, Domasch S, Boysen M (Hrsg.) Genthherapie in Deutschland. Eine interdisziplinäre Bestandsaufnahme. Berlin-Brandenburgische Akademie der Wissenschaften, Berlin: 125-140. Erweiterte & aktualisierte Auflage 2011: 209-225.
74. Lenk C (2008) Ist Adipositas eine Krankheit? Überlegungen aus Sicht der Philosophie der Medizin. In: Hilbert A, Dabrock P, Rief W (Hrsg.) Gewichtige Gene. Adipositas zwischen Prädisposition und Eigentverantwortung. Verlag Hans Huber, Bern, CH: 135-149.
75. Lenk C, Hoppe N (2007) Ein Modell zur Konstitution von Nutzungsrechten an menschlichem Gewebe und Körpermaterialien. In: Taupitz J (Hrsg.) Kommerzialisierung des menschlichen Körpers. Springer Verlag, Berlin und Heidelberg: 199-211.
76. Lenk C (2007) Exclusive Property Rights in the Biosciences: An Ethical Discussion. In: Lenk C, Hoppe N, Andorno R (Hrsg.) Ethics and Law of Intellectual Property. Current Problems in Politics, Science and Technology. Ashgate Publishing, Aldershot, UK: 123-135.
77. Wiesemann C, Lenk C (2006) Gesundheitsökonomie und Pädiatrie: Ethische Aspekte. In: Gerber A, Lauterbach KW (Hrsg.) Gesundheitsökonomie und Pädiatrie. Schattauer Verlag, Stuttgart & New York: 48-54.
78. Lenk C (2006) Verbesserung als Selbstzweck? Psyche und Körper zwischen Abweichung, Norm und Optimum. In: Ach J, Pollmann A (Hrsg.) No Body Is Perfect. Baumaßnahmen am menschlichen Körper. Transcript Verlag, Bielefeld : 63-78.
79. Lenk C (2005) Worin könnte eine ‚medizinische Grundversorgung‘ bestehen? Überlegungen aus medizinethischer Perspektive. In: Rauprich O, Marckmann G, Vollmann J (Hrsg.) Gleichheit und Gerechtigkeit in der modernen Medizin. Mentis Verlag, Paderborn: 247-266.
80. Lenk C (2005) Zur kategorischen Indifferenz des Embryos. In: Dabrock P, Ried J (Hrsg.) Therapeutisches Klonen als Herausforderung für die Statusbestimmung des menschlichen Embryos. Mentis Verlag, Paderborn: 109-121.
81. Reis A, Lenk C, Reis-Streussnigg C, Biller-Andorno N (2005) Evidence-based Medicine in Mental Health: Towards Better and Fairer Treatment? In: ter Meulen R, Biller-Andorno N, Lenk C, Lie R (Hrsg.) Evidence-based Practice in Medicine and Health Care. A Discussion of the Ethical Issues. Springer Verlag, Berlin & Heidelberg: 65-75.
82. Lenk C, Jakovljevic A (2005) Ethik und optimierende Eingriffe am Menschen. Medizinethische Materialien Nr. 159, Zentrum für Medizinische Ethik, Bochum.

83. Lenk C Die Unterscheidung von Therapie und Enhancement: Relevanz für die solidarische Finanzierung medizinischer Leistungen. In: Mazouz N, Werner M, Wiesing U (Hrsg.) Krankheitsbegriff und Mittelverteilung. Nomos Verlag, Baden-Baden: 113-125.
84. Lenk C (2004) Anamnese und Identität in einigen platonischen Dialogen. In: Lotz C, Wolf ThR, Zimmerli WCh (Hrsg.) Erinnerung. Philosophische Positionen und Perspektiven. Wilhelm Fink Verlag, München: 41-58.
85. Lenk C (2004) Ethische Grundsätze der Leistungsverteilung in der Solidargemeinschaft. Patientenforum Medizinische Ethik, hrsg. von der Akademie für Ethik in der Medizin, Göttingen: 12-22.
86. Lenk C (2004) Mein Wille geschehe? – Autonomie und Ethik der Fürsorge. In: Hampel K (Hrsg.) Menschenwürde am Ende des Lebens. Dialog Verlag, Münster: 17-31.
87. Lenk C (2002) Health and Enhancement. In: Gimmler A, Lenk C, Aumüller G (Hrsg.) Health and Quality of Life. Philosophical, Medical, and Cultural Aspects. Ethik in der Praxis Bd. 9, Lit Verlag: Münster: 37-46.

A4: Online-Publikationen

88. Lenk C (2002) Gesundheit in Zeiten des Humangenomprojekts: theoretische Konzepte, biotechnische Perspektiven, soziale Konsequenzen. <http://bieson.ub.uni-bielefeld.de/volltexte/2003/113/html/ChristianLenk.pdf>
89. Beier K, Lenk C (2009) Bioinformation – Einführung. Bio-Informationen im Zeitalter der Gentechnik. Online-Dossier der Bundeszentrale für Politische Bildung. <http://www.bpb.de/themen/RF1PUX,0,0,Bioinformation.html>

A5: Mitarbeit an Lehrbüchern

90. Wiesemann C, Biller-Andorno N (2004) Medizinethik. Unter Mitarbeit von Andreas Frewer. Mit Beiträgen von Roberto Andorno, Jörg Klein, Christian Lenk und Karen Nolte. Via Medici, Thieme Verlag, Stuttgart.
91. Biller-Andorno N, Lenk C (2007) Evidenzbasierte Medizin und ethische Aspekte. In: Kunz R, Ollenschläger G, Raspe H, Jonitz G, Donner-Banzhoff N (Hrsg.) Lehrbuch Evidenzbasierte Medizin in Klinik und Praxis., 2. Aufl., Deutscher Ärzte-Verlag, Köln.

A6: Weitere Publikationen

92. Lenk C (2001) Die biotechnologische Revolution in der Medizin. Die Ersatzkasse 4:148-154.
93. Lenk C (2002) Bericht von der Jahrestagung der Akademie für Ethik in der Medizin, Tutzing, 2. bis 4. Oktober 2002 Newsletter der Akademie für Ethik in der Medizin e.V.

94. Lenk C (2003) Drei Aspekte des Gesundheitsbegriffes. In: Melzer A (Hrsg.): Gesundheit fördern – Krankheit heilen. Neue Wege im Zusammenwirken von Naturwissenschaft – Medizin – Technik. Ein Almanach junger Wissenschaftler. I. Kongress Junge Naturwissenschaft und Praxis, München, 11.-13. Juni 2003:110-112.
95. Lenk C (2004) Gleichheit und Gerechtigkeit in der modernen Medizin. Bericht vom interdisziplinären Kolloquium für Nachwuchswissenschaftler/innen am Institut für Geschichte und Ethik der Medizin der Universität Erlangen-Nürnberg, 22.-24. Juli 2004. Ethik in der Medizin 4:424-427.
96. Lenk C (2005) International Conference on 'Equality and Justice in Modern Medicine – Interdisciplinary Perspectives' Erlangen Germany Feb 17 – 18, 2005 Tagungsbericht, EACME Newsletter 13, April 2005: 6; www.eacmeweb.com/all/News/N13.htm.
97. Lenk C (2005) Rezension: Peter Dabrock, Lars Klinnert, Stefanie Schardien (2004) Menschenwürde und Lebensschutz. Herausforderungen theologischer Bioethik. Ethik in der Medizin 2:181-182.
98. Lenk C (2007) Short Literature Notice: E. Parens (ed.): Surgically Shaping Children. Technology, Ethics, and the Pursuit of Normality. Baltimore 2006. Medicine, Health Care and Philosophy 10 (2):220-221.
99. Lenk, C (2008) Rezension: Daniel Strech, Evidenz und Ethik. Kritische Analysen zur Evidenz-basierten Medizin und empirischen Ethik, Münster (Lit) 2008. Zeitschrift für medizinische Ethik 54 (4):385-386.
100. Lenk, C (2011) Rezension: Jan-Christoph Heilinger: Anthropologie und Ethik des Enhancements. Ethical Theory and Moral Practice 14 (3): 357-359.
101. Richter G, Lenk C (2018): Ethik in der medizinischen Forschung. Lehrbrief im Fernlehrgang Berater/in für Ethik im Gesundheitswesen. Akademie für Ethik in der Medizin und Cekib, Klinikum Nürnberg 2018.

A7: Forschungsberichte

102. Bayertz K, Ach J, Runtenberg C, Lenk C (2000) Zur Selbstaufklärung der Bioethik. Forschungsbericht für die DFG: Universität Münster.
103. Beier K, Schnorrer S, Hoppe N, Lenk C (2011) The Ethical and Legal Regulation of Human Tissue and Biobank Research in Europe. Proceedings of the Tiss.EU Project. Universitätsverlag Göttingen.

A8: Interviews

104. Lenk C (2002) Interview mit Dieter Birnbacher. In: Gesang B (Hrsg.) Biomedizinische Ethik: Aufgaben, Methoden, Selbstverständnis. Mentis Verlag: Paderborn:137-150.

105. Lenk C (2002) Interview mit Dietmar Mieth. In: Gesang B (Hrsg.)
Biomedizinische Ethik: Aufgaben, Methoden, Selbstverständnis. Mentis
Verlag: Paderborn: 151-165.
106. Lenk C (2002) Interview mit Frans Brom. In: Gesang B (Hrsg.)
Biomedizinische Ethik: Aufgaben, Methoden, Selbstverständnis. Mentis
Verlag: Paderborn: 166-181.
107. Lenk C (2002) Interview mit Peter Hucklenbroich. In: Gesang B (Hrsg.)
Biomedizinische Ethik: Aufgaben, Methoden, Selbstverständnis. Mentis
Verlag: Paderborn: 182-193.